

“Quien esté libre de culpa, que tire la primera piedra”

Don Juan Ramón La Chica, acudió ayer tarde, a defenderse, ante el único tribunal, que si en fin de cuentas, llegara a no absolverlo, era el que únicamente pudo haberlo escuchado: ante el tribunal de sus cómplices.

Ya supo bien lo que hacía el funesto cacique granadino. No eligió para su defensa, ni la plaza pública, ni la ciudad bella que tantas veces le sirvió de amoroso refugio, y que hoy se resuelve airada y magnífica, como la novia casta y buena, seducida por las malas artes de un raptor vulgar. Eligió el Parlamento español, nido de concenoscencias, forja de intereses creados, asiento de todo repugnante caciquismo.

El extracto de la sesión, que a la hora en que lleguen estos comentarios, ya será conocido por todos los lectores DIARIO DE ALMERIA, es más elocuente, que cuanto nosotros, pudiéramos ahora decir. El señor La Chica, amparado de una parte por la «impunidad» parlamentaria, que una ley poco equitativa le concede, y salvaguardado de otra, por la presencia de quienes, a su obra colaboraron con fruición, pudo representar, sin que su cinismo fuese muy notado, el agradecido papel de víctima.

Y hasta puede en verdad que lo sea. Aportó testimonios irrecusables: el Ministro de Instrucción Pública señor Salvatella, acaso hoy no se sentara en el banco azul, si él no hubiera desviado la voluntad ciudadana, preparando el tinglado electoral de Granada en su favor, puesto de acuerdo con el señor Conde de Romanones. «Si yo me hubiera negado a ciertas cosas,—añadió—y hubiera hecho diputados a los señores De Los Ríos y Almagro, no hubieran llegado las cosas a este extremo». Y el lector podrá advertir, que esta afirmación, que hoy indignará seguramente a muchos ciudadanos de buena fé, no fué acogida por la Cámara, sino con «Fuerzas tumores».

Qué mejor apostilla? Ello pone al descubierto, no la podredumbre del régimen, como el señor Anguiano afirmara, vistos los hechos a través de su fervor revolucionario; pone al descubierto la podredumbre de un sistema electoral, el porque todos pusieron sus manos, nadie está tan limpio de culpa, que pueda arrojar la primera piedra.

Y siendo así, ya nos parece cruel, que se abandone al señor La Chica, a la furia de las masas; y habiendo el fondo en el fondo, la verdad de que todos están contaminados, nos parecen pueriles esas gallardías del Presidente del Consejo, desde el banco azul, y esas afirmaciones rebeldes del señor Salvatella, no adquiere más valor que el de una frase hecha, comodín a que tan acostumbrados están nuestros políticos.

Pero la justicia a que el pueblo aspira, no es la justicia que serían capaces de otorgar estas Cortes. Esas componendas en que tan hábiles maestros son, desde el Presidente de la Cámara, hasta el último diputado no es posible aplicarlas ahora, a un problema sangrante; ni es posible pensar en acartarlo por sus efectos. Hay una exaltación de ciudadanía que habrá de bastarse para impedirlo. Y he aquí, porque no hace muchos días, podíamos nosotros afirmar, que enemigos por temperamento de todo procedimiento de violencia, teníamos que creer a veces en su eficacia. ¡Santas y benditas violencias si a estos resultados conducen!

El señor La Chica, no hubiera podido ejercer su caciquismo sin el apoyo de los Gobiernos. ¿Porque hacer responsable sólo al señor La Chica? Vayamos contra los Gobiernos, contra el Parlamento, la ficción más absurda de todas, exijamos a cada representante del pueblo, cuenta exacta de su misión y levantámonos como ahora, con cuantos en el colmo de su vesania, hacen para mantener un falso predicamento, la sangre generosa del pueblo.

¡Ojalá que este ejemplo de Granada sirva de ejemplo porque para desgracia nuestra—lo decía ayer el señor Prieto—Granada es toda España!

La tercera de la serie

Don Domingo pitado

La protesta estudiantil contra el Director de la Normal sigue en todo su apogeo.

Ayer se obsequiaron con la tercera de la serie que fué mas ruidosa que las anteriores.

Los estudiantes están dispuestos a que don Domingo no vuelva a la Normal, porque entienden que en Paríloa hace mas falta su presencia que no en el centro de enseñanza.

En el Mercado

Ayer entrado en el Mercado durante las horas de la mañana 2.220 kilos de pescado.

Habiéndose cubierto el cupo se autorizó la exportación.

Fueron multados en 2 pesetas, 5 pescados por vender a precios más elevado de la tasa.

El señor Naveros ha convocado en las oficinas de la Delegación de Abastos para esta mañana a las 11 a una reunión a los individuos del gremio de pescadores, armadores, remitentes, Pósito del pescador, jefe de la Sección provincial de Pósitos. Liga de Consumidores y al vecindario en general para tratar de la cuestión del pescado.

Como mañana expira el plazo señalado, se cerrará la información pública abierta por acuerdo del Ayuntamiento.

Hasta ahora se llevan presentados dos escritos.

Hoy se aportarán seguramente a la información datos de verdadero interés.

Una vez cerrada se da cuenta al Ayuntamiento para resolver en definitiva el conflicto pesquero.

Las subsistencias

El gobernador consigue la baja de algunos artículos

Ayer reunió el gobernador civil en su despacho oficial a los abastecedores de patatas y a los comerciantes de ultramarinos coloniales carnes y tocinerías.

Asistieron también a la reunión el alcalde y el Delegado de Abastos. El señor Ballesteros conferencia extensamente con los comerciantes consiguiendo gracias a su plausible gestión la baja de algunos artículos.

Los abastecedores de patatas se avinieron a rebajar este tuberculo a 15 reales la arroba, expendiéndose desde hoy a 85 céntimos el kilo.

Los del gremio de Carnicería y Tocinería, se comprometieron a que desde hoy se expandan los artículos siguientes a los precios que se expresan.

Tocino salado, kilo pesetas 4,20; (antes se vendía a 4,50).

Ilen fresco id. id. 3,80 (antes 4)

Magra sin hueso id. 4,20 (antes 4,50).

Carne de Cordero id. 3,30 (antes 3,50).

Carne de vaca sin hueso 4,50 (antes 4).

Los del gremio de ultramarinos y coloniales se ofrecieron a expandir con una rebaja en 5 céntimos por kilo los artículos de primera necesidad que se mencionan, con expresión de los precios que han de regir desde hoy:

Azúcar kilo 1,75, arroz corriente iden 0,80, aceite iden 1,55, habichuelas largas iden 0,80, iden cortas iden 0,70, Bacalao iden 3,45, harina blanca iden 0,90, iden rubia 0,65, id. maíz id. 0,50, Garbanzos clase corriente id. 0,95, id. clase media id. 1,20. Pastas para sopa id. 1,20

Los buenos propósitos que animan al Gobernador para conseguir el abaratamiento de las subsistencias son dignos de todo género de aplausos que nosotros somos los primeros en tributárselos, pero la baja obtenida es tan insignificante que nada resuelve.

Siga el señor Ballesteros por ese camino y proceda con toda energía. No es posible tolerar que las patatas se vendan a 35 ni a 30 céntimos kilo.

Mientras continúan a estos precios nosotros seguiremos protestando.

El fracaso del régimen

Horas de incertidumbre

Nadie confía ya en que se salvará el régimen político de España. Ni aquellos que pudieron salvarlo tienen fé en ellos mismos. La gran verdad de estos últimos tiempos es, que los gobiernos van al poder enviados por los circunstancias como los restos de los naufragios son conducidos a las playas por las olas.

No hay nada ni nadie limpio de pecado. Desde los alcázares a las cabañas, todo está corrompido y manchado, la aristocracia y la plebe se confunden en sus vicios. No se fa lo malo esto, en un país donde se hiciera justicia con todo rigor, y donde se administrase bien. Hay ejemplos de pueblos perdidos, y deshechos que se salvaron gracias a la severidad con que se ejecutaban las leyes. Mas aquí, las leyes, son el resorte de los poderosos y de los caciques. En nombre de la ley, asesinan al pueblo los cosacos españoles, y ningún gobernante castiga estos crímenes. Y es que para sostener el régimen hay que amedrentar al pueblo, vertiendo de vez en cuando sangre inocente...

Apesar de ello, el régimen se demora. La falta de vida. No tiene dinero ni crédito para sostenerse. Está en pleno desastre. Para vivir, necesitaría hacer una revolución donde arriba para lo cual, le faltan fuerzas y energías.

No puede arrebatar la propiedad de la tierra a los caciques, porque están las columnas que sostienen al trono. Los caciques en España son a especie de bloques de cemento armado que sirven de base a la obra artificiosa del Régimen. En pago a sus servicios, explotan la tierra y el cielo; el aire y el agua.

Para salvar a España, había que acabar con la deuda; nacionalizar las industrias y las vías férreas; municipalizar los servicios de carácter público; hacer colectiva la propiedad de la tierra; suprimir ciertos y cuantiosos privilegios; separar del Estado atenciones que son de índole particular; administrar bien el Tesoro nacional.

¿Hay un gobierno dentro del régimen capaz de realizar estas reformas? No. El Régimen no es mas que el conjunto de los intereses creados. Los menos, viven bien, al amparo del régimen, explotando a los más y ningún gobernante puede romper estas normas.

Esperan pues, la hora de las grandes justicias, con un poco de miedo, como aquellos tiranos de la Rusia blanca, que ahitos de sangre y lágrimas, han recibido la sentencia soberana del pueblo convencidos de su culpa, o como aquel maquilvelico conde de Tizza, que al ver a los anónimos soldados que habían de fusilarle tuvo un gesto de arrepentimiento...

El mitin del Domingo

La comisión organizadora del mitin de la Casa del Pueblo que se celebrará el Domingo a las 10 de la mañana en el Teatro Apolo para protestar contra la subida de las subsistencias, nos ruega que las sociedades que no hayan recibido oficio de invitación al acto se den por invitadas.

Hablando con el gobernador

Como de costumbre fuimos recibidos ayer por el gobernador civil señor Ballesteros.

Comenzó diciéndonos que le había visitado una comisión de marinos franceses de los que han venido a incautarse del buque austriaco y el consul de este país.

Por la tarde correspondió a la cordevolviendo la visita.

También recibí el gobernador a

una comisión de dueños de fincas arquiladas al Ayuntamiento a los que se les debía 7 meses para anunciarle que si no se les paga alguna mensualidad se van en el caso de desahuciar el Ayuntamiento.

El señor Ballesteros trasladó la petición al alcalde que le dijo que procuraría buscar medio para pagar algo.

Ha dirigido oficios a los alcaldes que adeudan sus cuos por contingente provincial a la Diputación cominándoles con multas si no satisfacen lo que adeudan.

Finalmente nos dijo que había estado a verle el Director de la Normal, anunciándole que se marchaba al campo.

El señor Lozano hizo presente que si llegara a examinar a los alumnos no había de adoptar contra ellos ninguna represalia, sino todo lo contrario: había de estar con ellos mas bondadoso que nunca.

Notas de sociedad

Se encuentra gravemente enfermo don José Orta Bautista, padre de nuestro compañero de redacción don Alberto Orta.

Desamamos su pronta mejoría. —Ha llegado de Madrid el oficial tercero de la Tesorería de Hacienda don Julio Pérez Moro, destinado a esta capital recientemente.

El nuevo funcionario ejerce el profesorado de francés y es colaborador de un diario madrileño.

Reciba el distinguido compañero nuestro saludo de bienvenida.

En unión de su distinguida familia ha regresado de Cuevas donde ha permanecido una larga temporada nuestro querido amigo el teniente alcalde presidente de la Comisión de festejos don José Terriza Gómez.

—Ha llegado de Madrid el secretario de esta Audiencia provincial don Juan de Teno Dabila.

—De Gergal ha venido el abogado don Luis Soria Ruiz y su señor hermano don Julio.

—El comerciante don José Corvello vino ayer de Guadix.

—Ha llegado de Garrucha don Antonio Delgado Muñoz.

—Regresaron a Lubrín don Cristóbal Ramos Ramos y don Andrés Iniesta Egga.

—Ayer vinieron de Bailas los propietarios don José Rubi Lirola, don José Montoya Pérez y don Angel Buena Rubio.

Notas municipales

Villamonte contesta

El alcalde recibió ayer un telegrama del Senador por esta provincia señor conde de Villamonte participándole que puede contar con su modesta cooperación en el logro del anhelado para remediar la aflictiva situación de los empleados del municipio.

Comisión

Ayer mañana se reunió en el Ayuntamiento la comisión de Festejos despatchando varios asuntos relacionados con las opiniones de la banda de música municipal.

Poseción

El señor Terriza Gomez ha oficiado a la alcaldía comunicándole que ha vuelto a hacer cargo de sus funciones como teniente alcalde del distrito secto.

Permiso

El Director del Laboratorio municipal don Faustino La Gasca ha pedido quince días de permiso por tener que ausentarse de la capital.

Una real orden

El gobernador civil ha trasladado una Real orden, d estimando el recurso de queja promovido por don Ricardo Peralta contra el Ayuntamiento y disponiendo el pago del crédito que este ostenta dentro del ejercicio económico actual.

Horno para cremaciones

Don Fernando Parriza Perez ha solicitado permiso para construir un horno destinado a la cremación de reses, con todos los requisitos que previenen las ordenanzas municipales, poniéndolo a la disposición del Ayuntamiento a fin de que pueda utilizarse cuando lo crea necesario.

Al propio tiempo solicite que se le conceda la exclusiva para su funcionamiento.

DIARIO DE ALMERIA es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Los estudiantes

Ayer a las 12 recibimos un comunicado que nos envían los estudiantes todo referente a lo ocurrido entre ellos y el señor Lozano.

Ante la imposibilidad de publicar lo dado lo avanzado de la hora nos vemos precisados a dejar su publicación para mañana.

Desde Huércal-Overa

La empresa de nuestro teatro anuncia un bonito programa el debut para el hoy Sabado 15 de Febrero de la notable Compañía Comica-Dramática que dirige el buen actor Pedro Codina.

La Compañía que en la actualidad trabaja en el «Teatro Ortiz» de Murcia; debutará con la grandiosa obra de Linares Rivas, titulada «El Cardenal».

También estrenará en este coliseo según anuncia «Tierra baja», «El Místico», «Cobardías» y «A campo traviesa».

Hay mucho interés entre los aficionados por ver el trabajo del señor Codina, por los muchos elogios que diariamente le dedica la prensa de Murcia.

Después de una larga sequía, ha llovido algo beneficiándose nuestros campos, con tal motivo los labradores están contentísimos.

Ha regresado de Cartagena, el Diputado Provincial don Vicente Mena y Mesa, donde había ido a acompañar a su hijo don Ambrosio, que ha ingresado en filas, como artillero de plaza en la guarnición de dicha población.

El alcalde don Pedro Alonso, debe ordenar se gire una visita de inspección a algunos establecimientos de comestibles, donde los precios de algunos artículos son elevadísimos y por añadidura de mala calidad.

Justo SANCHEZ

Decomiso de pan

El primer teniente alcalde don Antonio Alonso giró ayer una visita a las tahonas de su distrito, decomisando en varios establecimientos y hornos numerosas pizzas de pan. Estos fueron distribuidos entre los pobres y familias necesitadas.

¿Y los demás tenientes de alcalde? a que no hacen lo propio.

Pérez negocia ilícitamente con los quintos

La guardia civil dej puesto de Albox venia practicando diligencias para conseguir la detención de dos profugos de quintas llamados Francisco Grima Perez y Francisco Gimenez Pérez.

Días pasados tuvo conocimiento de que un sujeto llamado Francisco Pérez Barnés se dedicaba a librar prófugos de quintas clandestinamente.

Hechas averiguaciones supo la Basmérica que Juan Micó Cazor, la padre política del primero de los mencionados profugos había entregado en Julio último a Pérez Barnés 1000 pesetas a cuenta de mayor cantidad para que librara del servicio militar a su yerno.

Además se supone que el padre del otro prófugo Francisco Gimenez Perez entregó al mismo individuo 1250 pesetas con el mismo objeto.

Pérez no ha sido detenido por ignorarse su paradero.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado municipal de Albox.

Relojería FRANCESA

Deogracias Perez

Faseo del Principe 22. Gran surtido en Joyería. Plata, Oro, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen todas clases de composuras en joyería, platería y Óptica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino, y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francésa».

AL LADO DEL HOTEL SIMON.

El Javorina y el Indeficiente

Anteanoche zarpó de nuestro puerto el «España número 2» uno de los vapores alemanes incautados, que va a Cartagena a limpiar fondos.

Mañana o pasado mañana saldrá también el vapor austriaco «Indeficiente» del que se ha incautado el gobierno francés.

Para DIARIO DE ALMERIA

¿REMINISCENCIAS DE ANTAÑO?

Por DOMINGO ALVAREZ

La nobleza ensoberbecida con el recuerdo del poder electivo que tuvo en la Constitución visigoda y en las primitivas monarquías de León y de Castilla, pensó siempre que el rey era, más que un soberano, un ministro suyo amovible a su voluntad.

Fué opinión corriente «que los grandes en estos reinos podían deponer al rey por justas causas, y poner tal cual entendiesen ser cumplido de su derecho al bien público». Así lo dice Alonso de Palencia en su Cronica de Enrique IV, y Semper el citado añade que estas eran las doctrinas, esta la jurisprudencia española hasta fines del siglo XV».

Con razón escribía por aquellos tiempos el bachiller Gómez de Ciudad-Real los siguientes versos:

«E aunque el proverbio cuenta, Que las leyes allí van, Do quie en reyes;

Dígote esta vez que mienta, Ca do los grandes están, Se fan las leyes».

(Del famosísimo libro de don Eugenio Saliés, marqués de Gerona, titulado «La política de capa y espada» cap. XII, Nobleza, pág. 281, editado en 1916, Madrid.)

Lavosier ha demostrado la indestructibilidad de la materia, puesto que nada se crea, ni nada se pierde, sino que todo se transforma, que todo cambia de estructura y de composición interna.

De las perversiones, adeseos y corcovas de la ética social, puede afirmarse y comprobarse lo que el célebre químico francés afirmara y comprobara respecto de la materia.

No hay deformidad ni egoísmo político y social que desaparezca, que se destruya, que se pierda, que sea porible aniquilarse para siempre. Se desordenan, procuran mudar de tono y de semblante. Disimulan y edemanan, cuando el ambiente les es hostil. La fiereza, la altanería, el cinismo y la audacia y el empleo de la fuerza, transformados en humildad, en cortesía y en servilismo, si perdieron el poder, y cobardemente se someten en un medio de educación, si de ese medio han de volver a salir vigorizados para imponerse y para pisotear a aquellos antiguos que se doblegaron.

¿Pijos bien «Reminiscencias de antaño»? así es como interrogativo insólito este trabajo.

Traslademos aquí otro párrafo del libro inmortal «La política de capa y espada» del académico de la Española, don Eugenio Saliés. Libro que ya es clásico, por su forma bella, por su fondo; y porque es el contenido exquisito y depurado de lo más interesante de nuestra Historia, su vida en copa de oro maravillosamente cineelada por uno de los mas grandes y mas galanes artífices de la divina habla de Castilla, de esa habla en la cual rezan y por medio de la cual trafican y ennoblecen sus espíritus ochenta millones de hombres.

Dice así de la nobleza de antaño en el capítulo XII de su libro nuestro admirado autor, pagina 268 edición de 1876.

«Difícil sería encontrar clase mas celosa de lo suyo y mas codiciosa de lo ajeno.

Movida por impulsos egoístas no

ta de la siguiente carta que ha diri- gido al alcalde...

Presente Mi querido amigo: Siempre aten- té a sus indicaciones y ruegos...

Mi estado de ánimo y mi delica- do estado de salud desde Noviem- bre último...

Me mande como guste a su afectísi- mo amigo q. e. s. m. Miguel Naveros

Lo del pan Ayer tarde se reunieron en el go- bierno civil el gobernador...

El señor Ballesteros les hizo pre- sente su propósito de conseguir el abaratamiento de las subsistencias...

Los señores García Cadenas y Salvador Pea manifestaron que al precio que actualmente se expen- den las harinas...

Expusieron que ellos elaboran el pan cabal y que lo único que se pue- de hacer es que el Ayuntamiento ejerza una labor de inspección...

En el mismo despacho se intro- dujeron los señores Ballesteros y Moreno Gallego con los abasteco- res de huevos...

Estos manifestaron que están dis- puestos a expender la docena de huevos a quince céntimos...

Un escrito Los obreros del puerto Las Sociedades «Madrugada» y «El Turno»...

Un herido Anoche fué curado en la casa de doctor municipal el joven Luis Al- fonso...

UN TELEGRAMA Para los que emigran Ayer se recibió en el Gobierno ci- vil...

Doctor J. Compani Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón Medicina general

gáseles por prohibirlo. prescripcio- nes Real decreto de 12 de Marzo de 1917...

El Gobernador lo ha puesto en co- nocimiento de los directores de las Compañías de Andaluces y Lora a Baza...

Hablando con el gobernador Al visitar ayer al Gobernador ci- vil señor Ballesteros...

El señor Ballesteros lo ha puesto en conocimiento del Inspector de Sanidad, para que se traslade a dicho pueblo...

También nos manifestó el señor Ballesteros que se ha desarrollado una epiglotia...

UN PELIGRO Las obras del Puerto Por la importancia de las obras proyectadas...

En época corriente, este no ten- dría más importancia que la de re- trazar un poco las obras...

Es anhelo de Almería entera, que las obras se hagan por administra- ción y en tal sentido debe informar el Gobernador...

Varias informaciones Registro civil Nacimientos—Esteban Figueredo Martínez...

Defunciones.—Antonio García Ju- neo Antonio Lex Saldaña, Alfonso Caparrós Carmona...

Casamientos.—Francisco Sánchez Membrive con Isabel Pinteño Rodríguez...

De interés general El gobernador civil ha ordenado la publicación en el Boletín Oficial...

El Boletín Oficial publicará en breve la lista de electores de Com- promisarios del pueblo de Nijar.

Igualmente será publicada la lista de los representantes de los pue- blos de la provincia...

La policía ha recuperado un par de pendientes de dos monedas de oro procedentes del robo cometido en la madrugada del 7 de Noviembre...

Los pendientes fueron vendidos por Rafael García Trujillo (a) el apacha francés...

Doctor J. Compani Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón Medicina general

DE TEATROS

Las noches de Variedades

Lo flor de los montes

La zarzuela estrenada anoche lle- ga tarde al Teatro. De haberse he- cho unos cuantos años atrás...

¿Cómo han de interesar aquellas escenas, si cuanto allí ocurre, quan- to se dice, se ha repetido hasta la so- ciedad con ligeras variantes...

Se ve claro el propósito del autor, de llevar a la escena, juzgándolo muy teatral, un episodio tradicional en un pueblo de la región granadina...

El cronista tiene un amigo que conoce a fondo todas las reglas de la Preceptiva; sabe al dedillo la Historia de la Poética...

El alcalde de Madrid ha reanuda- do las gestiones emprendidas para conseguir el abaratamiento de las subsistencias.

Una placa para el general Berenguel El ministro de la Guerra ha diri- gido un telegrama al general Berenguel...

Romanos en palacio El conde de Romanones estuvo hoy en palacio conferenciando con el Monarca una hora y media.

El ferrocarril directo de Madrid a Valencia El rey ha recibido hoy una co- misión presidida por el presidente de la Diputación de Madrid...

Empréstito de obliga- ciones Hoy ha comenzado en la Corte la suscripción para cubrir el em- préstito de obligaciones del Tesoro...

Nombramiento Ha sido nombrado auxiliar de la Escuela Normal de Maestras de Al- mería, la señorita Sofia Coello Qui- jones.

Juez especial Al recibir el ministro de Gracia y Justicia a los periodistas, les comu- nicó que el nombramiento de un Juez especial para que entienda en los asuntos de Barcelona...

Para evitar el contrabando El Ministro de Hacienda dijo que ha encargado a los directores de Aduanas y carabineros que se for-

Relojería FRANCESA Deogracias Perez Paseo del Principe 22 Gran surtido en Joyería. Platas, rias, Óptica, Electricidad y articulo para regalos.

Servicio telegráfico y telefónico

Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero.

Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

La valla de Vitorica, ha cedido a impulsos de la sangre joven

A las once de la mañana se for- maron en la Corte numerosos gru- pos de estudiantes que en alegre al- garsara recorrieron varias calles...

Se produjo un gran escándalo y como surtieron varias voces, dicen- do que aquello era un obtáculo para el embellecimiento de la calle...

La policía acudió al sitio donde este hecho se desarrollaba impidien- do que se cometieran mayones de- manes.

Un inmenso público recorrió va- rias calles profiriendo gritos contra Vitorica.

Dice Romanones Hoy dijo el conde de Romanones a los periodistas que las noticias que se tienen de toda España, acusan absoluta tranquilidad.

Acogido con muestras de agrado Se ha recibido un telegrama en el Ministerio de la guerra del Resi- dente General de Marruecos gene- ral Berenguel...

Las subsistencias El alcalde de Madrid ha reanuda- do las gestiones emprendidas para conseguir el abaratamiento de las subsistencias.

Una placa para el general Berenguel El ministro de la Guerra ha diri- gido un telegrama al general Berenguel...

Romanos en palacio El conde de Romanones estuvo hoy en palacio conferenciando con el Monarca una hora y media.

El ferrocarril directo de Madrid a Valencia El rey ha recibido hoy una co- misión presidida por el presidente de la Diputación de Madrid...

Empréstito de obliga- ciones Hoy ha comenzado en la Corte la suscripción para cubrir el em- préstito de obligaciones del Tesoro...

Nombramiento Ha sido nombrado auxiliar de la Escuela Normal de Maestras de Al- mería, la señorita Sofia Coello Qui- jones.

Juez especial Al recibir el ministro de Gracia y Justicia a los periodistas, les comu- nicó que el nombramiento de un Juez especial para que entienda en los asuntos de Barcelona...

Para evitar el contrabando El Ministro de Hacienda dijo que ha encargado a los directores de Aduanas y carabineros que se for-

men expedientes contra la introduc- ción de contrabando por la frontera portuguesa.

Mejorado El ministro de la gobernación señor Gimeno, se encuentra bas- tante mejorado de la dolencia que que le retiene en cama desde hace va- rios días.

Dato y sus partidarios En el domicilio del señor Dato se han reunido los concejales conser- vadores del Ayuntamiento de Ma- drid, presidido por el jefe conserva- dor, para tratar de las denuncias que se han formulado en contra del con- cejal don Alvaro de Blas.

Se adoptó el acuerdo de que en asuntos de moralidad se exijirá estrecha cuenta a los autores. Don Eduardo manifestó, que por ahora no habrá jefe de los conser- vadores en el Ayuntamiento de la Corte y que él llevará la jefatura de la Minoría en dicho Ayuntamiento.

Muerte de un artista A las seis de la tarde ha falleci- do en Madrid el célebre y malogra- do escultor Julio Antonio.

La conferencia de Maura En el Centro del ejército y Ar- mada ha pronunciado hoy una con- ferencia don Antonio Maura, ocu- pándose de la Liga de Naciones.

Presidió el acto el ministro de la Guerra. Don Antonio Recordó que en los 40 años que lleva actuando en la vida política se ocupó de este asunto, calificando de ignorancia y candidez el hecho de creer que la sociedad de Naciones pueda acabar con las guerras.

Estima, que la labor de la Liga es una derivación del derecho de gentes, prejugado por España desde el siglo 16.

Dijo también, que cree, que la Liga de Naciones tropezará con grandes dificultades para conseguir la realización de los propósitos para que se ha fundado.

Refiriéndose a la actuación de España ante esto problemas, estima que en vez de disminuir sus medios de defensa, tendrá que aumentarlos, atendiendo a su situación geográfica.

Al terminar su discurso, fue aplaudido.

La situación en Granada Diligencias judiciales Comunican de Granada que la población continúa tranquila.

Las fuerzas de caballería siguen prutallando. El Juzgado especial ha tomado declaración a varios vecinos de la calle de Reyes Católicos. Estos manifiestan, que no pueden determina- r que clase de proyectiles penetra- ron en sus viviendas.

Se ha comprobado que en la clase de Física de la Universidad, pe- netraron dos proyectiles de mauser.

Fallecimiento Dicen de Barcelona, que acon- secuencia de una apoplejía, ha fallecido en aquella Ciudad, el Dean de la Catedral, don Jaime Armana.

El gobernador civil interino ha conferenciado con el gobernador mi- litar para ver si era posible levantar el estado de guerra en aquella Ciu- dad.

Se acordó, que continuará. Todos los comentarios gran sobre el nombramiento de Alcalde.

El gobernador ha reunido a los concejales diciéndoles que todos pue- den desempeñar la alcaldía a excep- ción de los de la política lachiquista mostrándose todos conformes con esta determinación, pero no llegó a un acuerdo respecto a quién ha de ocuparla.

El dueño del «Salón Regio» ha presentado renuncia a su cargo de Teniente de Alcalde y al acta de concejal. El gobernador no le ha admitido la dimisión por ser el Ayun- tamiento quien tiene que entender en el asunto.

Un detenido Ha sido detenido en Barcelona un individuo, al que se le considera como autor de la muerte del contra- maestre don Luis Mert.

Protesta de estudiantes Dicen de Oviedo que esta mañana se reunieron en la Universidad los estudiantes para adoptar medidas con motivo de los lamentables suce- sos ocurrido en Granada.

Se dieron muerte al caciquis- mo «La Chica». Después se organizó una mani- festación como protesta por los he- chos ocurridos y se acordó adherir se a las conclusiones adoptadas por los compañeros de Madrid.

Denuncia contra un concejal. Intervendrá el Juez El alcalde de Madrid ha ordena- do se obtenga una copia del acta de la sesión celebrada el pasado viernes para remitirla al juzgado con el objeto de que este intervega en la denuncia formulada en contra del concejal don Alvaro de Blas.

Aumentan las hueigas Por solidaridad con los empleados de la Compañía Canadiense, que sostienen una huelga en la ciudad condal, la han declarado también los operarios de otras fábricas, in- cluso las que prestan sus servicios en la situada en el Paseo de Gracia.

Banco Español de Crédito Bolsa de Madrid Cambio del día 15 de Febrero 1919

Table with 2 columns: Description and Value. Includes items like Duda 4 010 Interior, 5 010 Amortizable, Francos cheque, Libras cheque, Banco de España, Banco de Crédito.

DE MADRUGADA Soldados que marchan a Africa Esta madrugada ha llegado un tren especial, conduciendo 540 solda- dos, que se incorporarán a sus res- pectivos regimientos en Melilla.

En el vapor «Balear» marcharán esta tarde a la referida plaza en unión de los 131 soldados que des- de hace algunos días esperan vapor que les conduzca a Melilla.

Se venden puertas y ventanas precedentes de derribos y una co- lección de BANCOS nuevos con res- paldó de dos metros de longitud.

Informes: Regocijos, 57 y 61. Señoras Se encuentra en ésta el Viajante de la acreditada Casa de Merino y Navas de Madrid, con un selecto surtido en ropa blanca para señoras.

Especialidad en «Trousseau» Hotel Simon. Horas de 3 a 7. Se hacen afinaciones de pianos por Juan Clouzet, afinador y representante general de la gran fábrica de pianos de Luis Piazza de Sevilla.

Se recien los avisos en gran Ho- tel Continental. PIANOS EN VENTA Se venden dos magníficos pianos de marcas acreditadas, completos de todo, convenientemente afinados y barnizados, por precios módicos.

Darán razón en la calle de Solís, número 10. CONTABLE Que ha practicado en minas y va- rias industrias desearía colocarse en provincias.

Presta servicio en la actualidad. Para informarse, en esta Admi- nistración.

Berja (Almería)

Arturo Navarro R.

Casa fundada en 1890.

Depositarlo para la provincia de Almería de los acreditados Guanos y primeras materias para abonos marca ABONOS MILA Sulfatos de hierro y cobre, azufres y maquinaria Agrícolas—Almacénista—Exportador de plantas aromáticas, medicinales, aromático medicinales, e industriales.—Compraventa en comisión de lanas, miel y cera de abeja, higos, uvas, almendras, metales, plomos y otros artículos. Agente Representante de salazones, conservas, coloniales, embutidos, galletas, chocolates, dulces, pastas alimenticias, cereales, jabones, vinos, aguardientes, COGNAC DOMEQO muebles etc., etc.

Crónicas femeninas

El arreglo y adorno de la casa

Como no solo hemos de hablar en esta crónica de vestidos y sombreros vamos a dedicar esta de hoy, mientras llegan los nuevos modelos de primavera, que pese al mal tiempo que disfrutamos, y estando casi a mediados de febrero, no pueden tardar, a tratar un poco del arreglo y adorno de la casa, cosa que a las señoras aficionadas al confort y buen tono, las preocupa más, seguramente que sus propias toilettes.

También en esto como en todo varia la moda, y estoy segura de que muchas lectoras me agradecerán de que haya escogido este tema para mi crónica de hoy pues en las provincias donde apenas se ven escaparates de este género y abundan poco las obras de teatro en que la emise en escena está suficientemente cuidada es muy difícil orientarse en estas cuestiones.

Y es tan agradable tener la casita bien arreglada y confortable sobre todo en días de invierno en que no se tiene gana de salir y se decide a quedarse en el rincón simpático de la casa haciendo labor y leyendo un libro que interesa.

Hay quien cree que para tener bien puesta la casa hay que gastar mucho dinero y las que así piensan no están en lo cierto. Claro que si se quiere tener unos muebles de lujo con damaseros suntuosos y maderas costosas habrá indiscutiblemente que gastarse un dineral. Pero una vez comprados esos muebles y después de haberlos colocado muy ordenaditos por las habitaciones correspondientes podremos decir que ya tenemos bien arreglada la casa?

Seguramente no; y en cambio si nos decidimos por unos muebles bonitos, pero no excesivamente caros y luego pensamos de nuestra parte un poco de buen gusto, y el trabajo necesario para hacer esos mil detalles que es lo que hace que la casa sea o esté verdaderamente bien puesta y agradable, habremos conseguido

de colorss en todos los tonos.

En pantallas y lámparas para dormitorio se hacen verdaderas presiosidades con solo seda, encaje y galones metálicos habilitando combinados y en estas cosas es donde mis queridas lectoras pueden demostrar su buen gusto.

Los pañitos para toda clase de aplicaciones fijos de pasarse de moda son ya una verdadera chiflatura por que se ven en todas partes y para encima y debajo de todas las cosas. Lo que mas se lleva para esto es la malla bordada y el deshilado imitando este combinado con el bordado español, y el encaje de Tenerife y el Venecia para cosas mas delicadas.

Para colchas, colgaduras, cortinas etc. se emplea muchísimo con el tul el encaje metálico sobre todo oro viejo Y para los almohadones y tapetitos los damascos con galones, borlas y flecos combinados con los bordados oro y plata con aplicaciones del mismo metal.

Los almohadones de lencería con bordados a mano y con encajes están ya muy «demodés» y solo se hacen además de los damascos, cuando se quieren más modestos, en cretona inglesa que tiene dibujos tan lindos que tanto alegran las habitaciones en que forma parte de su decorado.

Al hablar antes de muebles de buen gusto y al par no caros, se me olvidaron esos que tan en moda están y que son preciosos para habitaciones de mucho uso. En ellos no exige la moda la seriedad que impone para otras habitaciones de la casa. Los cuartos para los niños, los saloncitos de conserjas, los cuartos de soltera etc., pueden amueblarse por poco dinero con muebles en los que la cretona figura en su confección como principal elemento.

Resultarían muy bonitas esas habitaciones con los muebles de madera clara y con algunos de mimbre, de los que hay verdaderas preciosidades, además de que combinan admirablemente con la cretona. Hemos visto unas lamparas de junco de médula que son una preciosidad, con pantallas de cretona.

Otro día hablaré con más detalle de estos muebles sencillos y de los que con facilidad un modesto carpintero, dirigido por la señora de la casa, pueda hacer, amueblando así económicamente una habitación, y con el mérito además de ser casi obra de señora de la casa, ya que tan principalísima parte ha de tomar en la hechura de esos muebles.

Leonor OLOZAGA

terero, dirigido por la señora de la casa, pueda hacer, amueblando así económicamente una habitación, y con el mérito además de ser casi obra de señora de la casa, ya que tan principalísima parte ha de tomar en la hechura de esos muebles.

NOTICIAS

Ama de leche
Cándida Mañas, Distrito de Huerfano de Berenguel.

Se gratificará con 500 pesetas

POR ASUNTOS de familia de interés se desea saber del mecánico FRANCISCO MARIN DAMIAN casado, natural de Málaga, que trabajaba en los ferrocarriles «del Sur de España» en esta Ciudad. Para informarse en la Administración del «Diario de Almería».

¿Es usted enfermo de cistitis o reumatismo articular?

Consulte a su médico sobre la conveniencia de emplear la Inyección de oxígeno. También es útil en las Disneas, Uremia y Diarreas.

No pierda usted tiempo. Este tratamiento le conviene. No necesita usted abandonar sus negocios.

Alquilamos el aparato necesario, por una peseta diaria.

Si le interesa, pídanos detalles. «Aguas Oxigenadas»—Retiro—Madrid.

Aviso importante

En la imprenta de Don Alfonso Muñoz Ocaña, calle de la Infanta número 7, pueden adquirir los Ayuntamientos, los recibos talonarios, confeccionados, exclusivamente, para el cobro del actual trimestre, del repartimiento de consumos, del de arbitrios extraordinarios y el general vecinal, que ha sido agregado al año de 1918, por virtud de la Ley de 21 de Diciembre último.

Se cobran los créditos

en recintos por antiguos que sean dentro y fuera de la capital; defensa de Juzgados, pleitos, herencias, accidentes de trabajo, reclamaciones ferrocarriles, interdictos, desahucios y asuntos contencioso-administrativos; se anticipan los gastos; abonos económico; consultas gratuitas de 4 a 6 tarde. Plaza de los Olmos núm. 4

Vías urinarias

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

D. Baldomero Gómez Casas

Médico de esta Prisión provincial. Ex ayudante del Dr. Pulido Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venéreas.

Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal (contigua a 1ª calle de la Reina).

Dr. Eduardo Pérez Cano

Consulta especial de enfermedades venéreas o sifilíticas.

Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos.

Tratamiento antirrábico completo.

Calle del Cid, 2: de 2 a 4.

DIARIO DE ALMERIA es el periódico de mayor circulación de la provincia.

CARBONES

Ovoides de coke para cocinas, carbones para fraguas. Antracitas para motores a

gas pobre
Hullas para máquinas de vapor
INFORMARÁ.—Alfredo Rodríguez GERONA 5

Droguería del Santo Cristo

CARBURO

una veinticinco kilo

Viticultores!

Cuidad de vuestras viñas abonándolas con

Azopota reforzada clase E

Abono especial para la vida y tratándolas con

AZUFRE PRECIPITADO

mejor remedio contra el Oidium.

Otto Medem, Valencia.—Sucursal en Málaga, calle Pri m, 2

Auto-garage VIGTORIA

Servicio de automóviles de alquiler

MALEGON TORRES CAMPOS

SELLO YER

CURA

DOLORES de CABEZA, GRIPPE, JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS, DOLORES NERVIOSOS y toda clase de dolores REUMÁTICOS

Caja con 12 sellos, Pesetas 3
Caja con 6 sellos, Pesetas 1,75
Caja con 3 sellos, Pesetas 0,90
Caja con un sello sólo cuesta 30 céntimos.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías del Mundo.

Ferretería

EL CANDADO.—Almacén de Ferrería Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinaria para industria y metales. Artículos al saneamiento.

SOMBREROS BORSALINOS!

Los que se esperaban en la sombrerería de sucesor de ROSALES Y ULIBARRI han llegado y apesar de las subidas experimentadas por la escasez de pieles y primeras materias para la fabricación, se venderán a precios relativamente baratos. También se ha recibido en dicha casa un

extensísimo surtido en corbatas de punto a 1'50 Boines de la acreditada fabricación de ELOSIGUE de TOLOSA desde 2 pesetas. Gorras inglesas de la marca «Tres y Compañía de Londres» desde 5 ptes. y en sombreros y gorras del país colores y negros para luto

LAS VENTAS SON RIGUROSAMENTE AL CONTADO

AZUFRES

- Sublimado flor -
- Terrón y Cañón

Enrique Miret Espoy,
Zaragoza.

Informará en Almería,
José Ortega Torres.—Barceló, 4.

Relojería Suiza

Daniel de Santos, (Optico)

Paseo del Príncipe, 14, esquina a Sebastián Pérez

Lentes y gafas de todas clases
Instrumentos de precisión, dibujo, pesa
líquidos y material eléctrico.

Se sirven cristales con arreglo a prescripción médica.

Grandes Almacenes San José de Juan Morata

Tiendas 15 y Azara 2

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para este invierno.—Grandioso surtido en terciopelos, lencería, sedería, fantasías para vestidos, franelas, vicchis, pañetes y géneros blancos.

Gabanes para caballero y niño, alfombras, tapetes, stores, visillos, equipos para novia, juegos de cama, trajes de cristianar, corsés, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto.

Pañería para caballero, de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos.—Chalets de felpa y punto a precios baratísimos.—Depósito de pelotería a precios de fábrica.—Especialidad en los últimos modelos.

Para comprar con gusto y economía se impone visitar estos almacenes por ser los que mas novedades presentan y mas barato venden sus artículos

Esplendidos regalos a las compradoras

LA ISLA DE CUBA

Gran pañería y sastrería, calle Real número 2.

TEMPORADA DE INVIERNO

Amensio surtido en géneros de gran calidad, colores sólidos de última moda para trajes de caballeros y niños a precios baratos. Gran surtido en géneros para gabanes, cortes de pantalón medio ancho. Trajes hechos para niños, infinidad de formas y colores donde elegir de última moda. Gabanes para niños en patén, cheviot, pluma y meltons a precios económicos. Mantas para viaje, impermeables, camisas, corbatas, cuellos, puños y géneros de punto. En trajes confeccionados, gabanes y pellizas hay un gran surtido y de formas elegantísimas.

SECCION DE CONFECCIONES

Trajes confeccionados para caballero, clase cheviot o patén tipo reclamo a 18 ptas. Trajes clase Meltons, cheviot, vicuña negro, azules y colores de moda a 20, 22, 25 y 30 ptas. Traje de americana redonda o cruzada, corte elegante de lana pura colores de novedad y en vicuña, gerga, azules y negros sólidos a 32, 35, 40 y 45 ptas.

Gabanes para caballero de patén o cheviot a 13, 15 y 18 ptas. Gabanes para caballero clase pluma o cheviot novedad rofradas a la inglesa: a 20, 25, 30 y 35 ptas. Gabanes de novedad, forma recta o cruzados, tejidos lana acabado gam 40, 45 50 y hasta 70 ptas., gabanes de Melton cheviot y pluma con cinturón desde 40 pesetas. Para la sección de sastrería la medida tenemos personal apto y competente para la confección de toda clase de prendas de vestir.

No comprad nada sin visitar antes la pañería LA ISLA DE CUBA que es la que más barato vende



SOLUCIÓN BENEDICTO
DE GLICERO-FOSFATO DE CAL, CON
CREOSOTAL
Infalible contra la Tuberculosis, Catarros crónicos, Bronquitis y Debilidad general.
Depósito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.

SOSA CAUSTICA

En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos
En terrón con 76 a 77, tambores metalicos de unos 350 kilos

Casa Ferrera.—Almeria




CONTRATOS LATOS
PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO
En farmacias y droguerías, 0'75 Paquete.

DEPÓSITO DE CERVEZAS
DE LAS FÁBRICAS
DAMM · BOHEMIA · CAMMANY
Y DE LA MARCA
ESTRELLA ROJA
SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

Banco Español de Crédito
CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS
Agencia en Almería
CAJA DE AHORROS.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 12 en los días laborables.

Compra de toda clase de
Monedas de Oro
y Billetes Extranjeros
Sociedad Anónima Romero
..... 10, Paseo del Príncipe, 10

EL MONTAÑES
Ofrece a su clientela
Anchoas riquísimas á 1'50 ptas. Kilo
Atún del cantábrico " 4'50 " "
Valdepeñas tintos ó blancos " 0'40 " litro
Sebastian Pérez núm. 3.—Almeria



PEPTONINA
ORTEGA
Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo. Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del
ESTÓMAGO É
INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inepetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.